


Президент назначил судей 
Президент России Владимир Путин подписал Указ о назна-

чении заместителем председателя Воронежского областного 
суда Владимира Анисимова, судьями этого суда Ирину Кобзе-
ву и Сергея Черника, председателем Центрального районного 
суда Воронежа назначен Сергей Панин. Чуть раньше на ше-
стилетний срок полномочий председателем Нововоронежского 
городского суда назначен Сергей Бессонов, а председателями 
районных судов стали: Поворинского – Елена Павлова, Гри-
бановского – Лидия Протасова, Кантемировского – Татьяна 
Карпенко, Острогожского – Светлана Вискунова, Лискинского 
– Виталий Сорокин, Каширского – Вячеслав Моисеев.

Наши аграрии отправятся в Москву
В скором времени на столичных рынках появятся представи-

тельства воронежских сельхозтоваропроизводителей. Об этом в 
рамках обсуждения вопросов продовольственной безопасности 
страны и роли Воронежской области как лидера по темпам ро-
ста сельскохозяйственного производства шла речь на встрече 
главы региона Алексея Гордеева и депутата Государственной 
думы Федерального Собрания РФ Алексея Журавлева. Так, 
местным аграриям представится возможность вывести сельское 
хозяйство региона на более высокий уровень. 

Дома для учителей
В Воронеже к сентябрю 2015 года будут сданы первые 

квартиры в «учительских домах». Об этом было заявлено на со-
вещании, на котором рассматривался вопрос проектирования 
и строительства жилых домов для потребительского жилищно-
строительного кооператива (ПЖСК) «Учитель». Как сообщает 
пресс-служба правительства области, глава региона Алексей 
Гордеев поставил перед строителями задачу сдать первую 
позицию к сентябрю 2015 года. Ещё две – в 2016 году. Пред-
варительно для ПСЖК «Учитель» планируется построить 
более 50 тысяч квадратных метров жилья. Проект будущих 
жилых домов по Московскому проспекту уже разработан и про-
ходит экспертизу. Строительство будет проходить поэтапно. 
«В России пока нет аналогов нашему проекту «учительских 
домов», – подчеркнул глава региона.

Увидели свет
К началу учебного года воронежские энергетики обеспечили 

энергоснабжение 25 социально значимых объектов в регионе. В 
их числе две школы в Семилукском и Хохольском районах, три 
детских сада в Аннинском, Верхнехавском и Верхнемамонском 
районах и 14 спортивно-оздоровительных комплексов. Сразу 
четыре объекта специалисты филиала ОАО «МРСК Центра» 
- «Воронежэнерго» присоединили к электрическим сетям в 
Новоусманском районе. Речь идёт о новом комплексе очистных 
сооружений райцентра, а также о введённых в эксплуатацию 
после реконструкции СОКа, ФАПа и центра досуга.

Сообщения подготовили  
Брис ВаУлиН, Тамара ГашиМоВа,  

Валерий КазаНоВ, Галина РохМиН.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцен-
тра, сегодня днём по области переменная об-
лачность, без осадков; ветер юго-восточный, 
умеренный; температура +22…+27.

3 сентября по области – переменная облач-
ность, без осадков; ветер северо-западный, 
умеренный; температура ночью +9…+14, днём 
+23…+28.

4 сентября по области – переменная облач-
ность, без осадков; ветер северо-восточный, 
умеренный; температура ночью +7…+12, днём 
+21…+26.
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«Коммуна» – самое цитируемое  
В россии ВоронежсКое печатное иЗдание

источниК: результаты мониторинга компании «медиалогия» за i квартал 2014 г.

Вчера, в День знаний, 
в воронежской шко-
ле №28 увековечили 
память своего ученика, 
лауреата Государствен-
ной премии России, 
известного писателя 
Юрия Гончарова. Это 
уже вторая мемори-
альная доска, посвя-
щённая знаменитому 
выпускнику школы. 
Первую, памяти про-
заика Бориса Василье-
ва, открыли здесь в мае 
2014 года.

тамара гашимоВа

Фото михаила ВязоВого

Юрий Гончаров ушел на 
фронт после выпускного 
бала вместе со своими одно-
классниками. Через четыре 
года в родной город из них 
вернулись единицы. К ним, к 
директору, и даже к школьно-
му истопнику Юрий Дании-
лович будет неоднократно 
возвращаться в своих произ-
ведениях. Из-под пера одного 
из ярчайших представителей 
так называемой лейтенант-
ской прозы вышли свыше ста 
повестей и рассказов. Каждое 
своё произведение Юрий 
Гончаров сначала публико-
вал в воронежском журнале 
«Подъём», и только затем 
выходили в Москве и Воро-
неже книги. Это он, побывав 
вместе со своим другом, писа-
телем Виктором Астафьевым 
у безымянных солдатских 
могил, находящихся тогда 
на территории современно-
го Северного микрорайона 
Воронежа, поднял перед ру-
ководством области вопрос 

о необходимости создания 
воинского мемориала. Свои 
слова подкрепил  отснятым 
на плёнку материалом. Его 
усилия не пропали даром. 
Через несколько лет на За-
донском шоссе состоялось 
открытие мемориального 
комплекса. 

- Важно, что мемориаль-
ная доска появилась именно 
на школе, где учился отец, 
- отметила дочь писателя 
Любовь Гончарова. – Юрий 
Даниилович неоднократно 
подчёркивал, что именно 
пятая образцовая школа, так 
она называлась в то время, 
сыграла решающую роль в 
его становлении. Он часто 
созванивался и встречался 
со своими школьными дру-
зьями. 

Вчера порог школы №28 
перешагнули 960 учеников: 
талантливых, увлеченных и 
любознательных. 

Школа его жизни
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Снизить скорость 
Общественная палата РФ предложила МВД ограничить 

скорость транспорта близ школ и детсадов до 40 километров в 
час, пишут РИА «Новости». По мнению членов палаты, такие 
меры помогут снизить количество происшествий на дорогах с 
участием школьников. РИА «Новости» сообщают, что первый 
заместитель председателя комиссии ОП по общественной 
безопасности и взаимодействию с ОНК Дмитрий Чугунов уже 
направил письмо министру внутренних дел России Владимиру 
Колокольцеву с просьбой рассмотреть предложение. 

Трагедия в Рони-су-Буа
В парижском пригороде Рони-су-Буа обрушился жилой 

дом, под обломками которого найдено уже шесть погибших, 
сообщает ИТАР-ТАСС. Среди них – подросток, восьмилетний 
ребёнок, две женщины. Ранения в результате инцидента полу-
чили двенадцать человек, четверо получили тяжёлые ранения. 
Ещё два человека до сих пор не найдены. В результате чего 
произошёл взрыв, пока неизвестно, однако очевидцы утверж-
дают, что незадолго до трагедии вокруг здания чувствовался 
резкий запах газа. На месте продолжают работать спасатели.

светлана ВороБЬЁВа

Начал же свою поезд-
ку глава региона с осмотра 
спортивно-оздоровительного 
комплекса «Каширский», тор-
жественное открытие которого 
запланировано на 6 сентября. 
Эта дата выбрана не случайно 
– двери долгожданного спорт-
сооружения будут распахну-
ты в День района. Алексей 
Гордеев побывал в игровом 
зале, который предназначен 
для большинства командных 
видов спорта: мини-футбола, 
волейбола, баскетбола, бад-
минтона, гимнастики и даже 
гандбола, а затем в малом 
зале для занятий борьбой и в 
тренажёрном зале. Женская 
команда района по гандболу 
особенно рада открытию ком-
плекса, так как раньше юным 
спортсменкам  приходилось 
тренироваться на маленьких 
неприспособленных площад-
ках. Директор ДЮСШ Алек-
сандр Тарарыков считает, 
что у команды есть большой 
потенциал, поэтому с новым 
игровым полем юниорам бу-
дет легче адаптироваться к 
залам, в которых проходят ре-
гиональные и общероссийские 
соревнования. 

СОК «Каширское» рас-
считан на работу в несколько 
смен: так как здание находится 
рядом с образовательным 
учреждением, то в утренние и 
дневные часы там будут про-
водиться уроки физической 
культуры для учащихся и заня-
тия секций детско-юношеской 
спортивной школы. Взрослых 
жителей тренеры комплекса 
ждут после восьми вечера. 
Спорткомплекс готов при-
нимать всех, кто заботится о 

своём здоровье и физической 
форме. Его здание  оборудова-
но пандусом и специальными 
душевыми для людей с огра-
ниченными возможностями. 

Затем глава региона Алек-
сей Гордеев оценил качество 
работ в центральном скве-
ре села Каширское. Его ре-
конструкция проводилась в 
рамках государственной про-
граммы Воронежской области 
по содействию и развитию 
муниципальных образований 
и местного самоуправления. 
Глава сельского поселения 
Сергей Усов провёл неболь-
шую экскурсию по объекту. 
Сквер заметно преобразился – 
появились скамейки, фонари, 
пешеходные дорожки для про-

гулок. Для больших компаний 
рядом со сценой на входе уста-
новлены две кованые беседки 
– настоящее украшение парка. 
Вдоль берега реки Хворостань  
протянулась асфальтовая до-
рожка для любителей пого-
нять на роликовых коньках. 
Всего на реконструкцию по-
трачено восемь миллионов 
рублей. В следующем году 
в сквере будут установлены 
фигуры сказочных животных. 
Также сельская администра-
ция планирует расчистить 
прибрежную территорию и 
сделать пляж. 

Оценив состояние СОКа 
и сквера,  Алексей Гордеев 
отметил, что, вводя в экс-
плуатацию новые социальные 

объекты, нельзя забывать и о 
уже существующих. Многие 
находятся в неудовлетвори-
тельном состоянии. А приори-
тетным для поселения явля-
ется строительство нового 
здания центральной районной 
больницы. 

Завершил свою поездку 
в Каширский район глава 
региона встречей с главой 
администрации Александром 
Пономарёвым. Основными те-
мами обсуждения стали инве-
стиционный потенциал района 
и социально-экономическое 
развитие муниципалитета. 

- Назрела необходимость 
построить многофункцио-
нальный Дворец культуры, 
где бы под одной крышей был 

и загс, и библиотека, и кон-
цертный зал, оборудованный 
по последнему слову техники. 
Этот объект обязательно поя-
вится у нас в плане. Однако 
сейчас необходимо создать в 
Каширском районе  все усло-
вия для прихода инвестиций. 
Мы обсуждали, как сделать 
так, чтобы инвестору было 
выгодно прийти и развивать 
производство. Здесь должен 
появиться современный ин-
дустриальный парк. Проблема 
звучит актуально и уже понят-
но, как её решать, - резюмиро-
вал Алексей Гордеев.

Уже в Воронеже глава ре-
гиона посетил новый детский 
садик на улице Ростовской. По 
дороге в дошкольное учрежде-
ние врио губернатора проехал 
и по улице Новосибирской, 
которая после обильных осад-
ков превращается в небольшой 
водоём. Непомерно высокий 
уровень воды затрудняет дви-
жение общественного транс-
порта и автомобилистов, а так-
же создает аварийно-опасные 
ситуации. Алексей Гордеев 
уже дал поручение меру го-
рода Александру Гусеву в 
кратчайшие сроки разобраться 
с данной ситуацией. 

В новом детском саду Алек-
сей Гордеев осмотрел уличные 
площадки с игровыми ком-
плексами, комнаты для дет-
ских групп, спортивный зал, 
пищеблок и компьютерный 
класс. Дошкольное учрежде-
ние рассчитано на 220 человек. 
Всего в садике будет сформи-
ровано 12 групп из детей в 
возрасте от двух до семи лет. 
Как отметил Алексей Гордеев, 
наконец-то в Воронеже стали 
появляться детские сады на 
уровне районных центров. 

Подрядчики начали забо-
титься не только о санитарно-
эпидемиологических нормах, 
но также об эстетической 
стороне дела. Все комнаты 
в дошкольном учреждении 
светлые и уютные, у каждой 
свой уникальный дизайн. 
Детский сад полностью готов 
принимать юных посетите-
лей. Кровати уже аккурат-
но застелены, повара готовы 
накормить детей вкусными 
обедами, а игрушки на полках 
так и тянутся к рукам озорных 
детишек. Игровые площадки 
также порадуют ребят яркими 
красками и развивающими 
играми, которые помогут лег-
че запомнить буквы и счёт. 
Открытие детского сада №74 
состоится 4 сентября.

Глава региона Алексей 
Гордеев пообещал, что к кон-
цу года появится ещё 2435 
мест в детских садах. К 2016 
году существующая очередь 
в Воронеже и области долж-
на практически исчезнуть. 
Также он подчеркнул, что 
программу по развитию до-
школьного образования было 
бы сложней выполнить без 
компромиссного решения, на 
которое пошли строительные 
компании. 

– Воронежские строители 
откликнулись на призыв вла-
сти строить авансом. Рассчи-
тываться с ними мы планиру-
ем частично в нынешнем году, 
а частично – в последующие. 
Благодаря такому сотруд-
ничеству власти и бизнеса 
появилась возможность в срок 
получить качественные объ-
екты и самое главное – опера-
тивно ликвидировать очередь, 
– заключил врио губернатора 
Алексей Гордеев. 

С  заботой о будущем
Власть | Врио губернатора Алексей Гордеев в селе Каширское оценил качество нового спортивно-оздоровительного комплекса, 
отреставрированного центрального сквера и провёл рабочую встречу с главой администрации района, а также в Воронеже  
посетил детский сад на улице Ростовской

марина Калинина
Праздник начался на пло-

щадке перед рынком на ули-
це Пушкинской. По самым 
скромным подсчетам, сюда 
пришли около четырех тысяч 
потенциальных покупателей. 
Всем хотелось увидеть обнов-
ленное здание, почувствовать 
высокий стиль современной 
торговой площадки.

Атмосферу праздника под-
держивали песенные и танце-
вальные коллективы. Перед 
входом в здание малыши по-
лучали воздушные шары, 
желающие принимали участие 
в конкурсах.

Обновленный рынок – это 
800 торговых мест и подзем-
ный паркинг на 667 машино-
мест, организованных на «ми-
нусовых» ярусах для удобства 
покупателей. Реконструкция 
обошлась в 1,363 млрд рублей, 

часть средств вложили част-
ные инвесторы. 

Главной же особенностью 
рынка станет максималь-
ная доступность продукции 
местных производителей, 

качественной и натуральной. 
Это подчеркнул губернатор 
Алексей Гордеев, который 
также был в числе первых по-
сетителей. Он прошел по всей 
территории рынка, посмотрел 

товары на прилавках: хлеб, 
рыбу, «мраморную» говядину, 
овощи, фрукты. Не секрет, что 
путь до торгового прилавка 
еще совсем недавно не был 
прост и доступен. Но теперь, 

объединившись в сельско-
хозяйственный кооператив, 
воронежские производители 
смогут напрямую предлагать 
покупателям свои продоволь-
ственные товары.   

Современный стандарт торговли
с места события | Последний день лета надолго запомнится воронежцам – в 11 часов дня  
состоялось торжественное открытие реконструированного Центрального рынка 

Так выглядит Центральный рынок с улицы... ...а так внутри.
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ЭнергетИка

На Нововоронежской 
аЭС-2 завершилась уста-
новка всех двенадцати 
гидроёмкостей системы 
аварийного охлаждения 
активной зоны (Саоз) 
второго энергоблока.

анна КурБаКоВа
Гидроемкости установле-

ны в проектное положение 
(отметка +26,3 метра здания 
реактора) с помощью крана 
DEMAG. Монтаж оборудова-
ния выполнялся специалиста-
ми ОАО «Энергоспецмонтаж». 
Система аварийного охлаж-
дения активной зоны отно-
сится к пассивным системам 
безопасности: функционирует 
без привлечения персонала и 
использования внешних ис-
точников энергоснабжения. 
Она включает гидроемкости, 
заполненные водным раство-
ром борной кислоты. В случае 
возникновения чрезвычайной 
ситуации, когда давление в 
первом контуре падает ниже 
определенного уровня, проис-
ходит подача жидкости в ре-
актор и охлаждение активной 
зоны. Таким образом ядерная 
реакция гасится большим коли-
чеством борсодержащей воды, 
поглощающей нейтроны.

Стоит отметить, что в про-
екте «АЭС-2006», по которому 
сооружается НВ АЭС-2, в 
составе САОЗ впервые пре-
дусмотрена дополнительная, 
вторая, ступень защиты – гид-
роемкости пассивного залива 
активной зоны (8 из 12 емко-
стей), каждая - объемом 120 
кубометров.

Две ступени 
защиты

Знания – символ нашей страны
Ре

кл
ам

а.

ПодПиска 
2015

В Воронежской области  
продолжается  

ПоДПиСКа  
На ПеРВое ПолУГоДие 2015 г.  

на газету «Коммуна»

Алексей Гордеев в новом детском саду, что по улице Ростовской в Воронеже.

Вчера во всех городах и весях Воронеж-
ской области был радостный и долго-
жданный праздник: почти 200 тысяч  
ребят и девчонок вновь вошли в школь-
ные классы. Более 20 тысяч ребятишек 
за парты сели впервые. 

алексей солоВЬЁВ
В Бутурлиновке этот праздник совпал с ещё 

одним радостным и добрым событием: здесь от-
крыли самую большую в районе школу, которой 
предначертано стать одной из самых современных 
в области. Построенная за короткое время школа 
больше похожа на Дворец. Здесь есть всё и для 
уроков, и для занятий спортом, и для содержатель-
ного общения. Есть свой медпункт, конференц-зал, 
игровой и гимнастический залы и даже кабинеты 
хореографии, автодела и учебный тир. Поздравить 
бутурлиновских ребят, их наставников и родителей 
приехал глава региона Алексей Гордеев. Он дал 
высокую оценку новостройке, назвав её настоящей 
школой XXI века, и пожелал её хозяевам отличных 
и хороших оценок. «Каждый человек в стране имел 
это счастье – быть первоклассником и учиться в 
школе, - отметил Алексей Гордеев. – И это самые 
желанные дни в жизни». Ф
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Егор УлаНоВ

Такое мнение высказала первый за-
меститель председателя комитета Госду-
мы РФ по труду, социальной политике и 
делам ветеранов, член партии «Единая 
Россия» Галина Карелова в ходе состо-
явшегося в Воронеже 28 августа тема-
тического «круглого стола», посвящен-
ного важнейшей проблеме межведом-
ственного взаимодействия в вопросах 
социальной реабилитации и занятости 
инвалидов.

Участие в ме-
роприятии при-
няли представи-
тели профильных 
департаментов и 
ведомств, лиде-
ры региональных 
о б щ е с т в е н н ы х 
организаций ин-
валидов.

Комментируя 
состоявшееся за-
седание, депутат 
Государственной думы РФ Галина 
Карелова отметила, что Воронежскую 
область можно привести в качестве 
примера эффективно действующей 
комплексной системы реабилитации и 
трудоустройства инвалидов.

Свыше 240 тысяч граждан, при-
знанных в установленном порядке 
инвалидами, проживают сегодня на 

территории Воронежской области. Ко-
личество инвалидов в регионе ежегодно 
увеличивается на 12,5 тысячи.

«В Воронежской области комплек-
сно подходят к вопросу профессио-
нальной подготовки инвалидов. Се-
рьезное внимание вопросу интеграции 
инвалидов в жизнь общества уделяет 
глава региона Алексей Гордеев. На 
протяжении последних пяти лет реа-
лизуется система взаимодействия реа-
билитационных учреждений для детей 

до 18 лет и для 
инвалидов стар-
шего возраста по 
организации не-
прерывного про-
цесса реабилита-
ции инвалидов, 
начиная с под-
держки детей-
инвалидов ран-
него возраста и 
заканчивая ме-
роприятиями по 
организации их 

трудовой деятельности», - отметила 
Галина Карелова.

В регионе среди детских учреж-
дений социальной защиты базовым 
звеном определен областной центр 
реабилитации для детей и подростков 
с ограниченными возможностями 
«Парус надежды». Молодые люди с 
ограниченными возможностями здо-

ровья получают профессиональную 
подготовку в уникальном, единствен-
ном в стране Воронежском реабили-
тационном центре для инвалидов мо-
лодого возраста. Взрослым инвалидам 
в поиске работы помогают службы 
занятости.

Привлечение граждан с ограничен-
ными возможностями в экономику об-
ласти осуществляется в рамках реали-
зации трех государственных программ 
Воронежской области, мероприятия 
которых направлены на трудоустрой-
ство инвалидов: «Содействие занято-
сти населения», «Доступная среда», 
«Социальная защита граждан». 

Галина Карелова отметила, что про-
граммы приняты по инициативе главы 
региона Алексея Гордеева.

«Воронежская область по проблемам 
инвалидов работает системно, - под-
черкнула депутат. По многим позициям 
идет впереди других регионов. – О 
результатах работы можно судить по 
итогам 2013 года. Воронежская область 
вошла в десятку субъектов с наиболее 
высоким уровнем трудоустройства 
инвалидов, составляющим 53 процента 
от обратившихся, что серьезно превы-
шает средний уровень трудоустройства 
инвалидов по Российской Федерации в 
37 процентов».

Галина Карелова: 

Вопросы социальной реабилитации и занятости 
инвалидов требуют системного подхода
общество | В Воронеже прошёл «круглый стол», посвящённый проблеме  
межведомственного взаимодействия в вопросах социальной реабилитации и занятости инвалидов
Наиболее успешной адаптации инвалидов в современном 
обществе способствует системный подход в решении вопросов 
профессиональной реабилитации и занятости. работа в этом 
направлении должна быть комплексной, объединяющей усилия 
государственных структур и общественных организаций, 
представляющих интересы инвалидов. 

В ходе тематического «круглого стола», посвящённого важнейшей  
проблеме межведомственного взаимодействия в вопросах социальной 
реабилитации и занятости инвалидов, были услышаны все стороны.

Воронежская область по 
проблемам инвалидов 

работает системно. О результатах 
работы можно судить по итогам 
2013 года. Воронежская область 
вошла в десятку субъектов с 
наиболее высоким уровнем 
трудоустройства инвалидов.

впереди – «вязноватовка» и «резон»
За семь месяцев года Нижнедевицкий район получил 

4212 тонн молока, высшая продуктивность - 4200 килограм-
мов молока от коровы - достигнута в СП «Вязноватовка». 
По итогам семи месяцев это хозяйство и СП «Резон» входят 
в число пятидесяти лучших в Воронежской области.

«атлант» для сельских богатырей 
Спорткомплекс «Атлант» мог бы стать украшением 

не только любого районного центра, но и областного. 
Повезло Нижнедевицку: в огромном универсальном зале 
занимаются, соревнуются спортсмены и команды района. 
Впрочем, не только спортсмены, но и пожилые люди, и те, 
чьи физические возможности ограничены. А с трибуны 
второго этажа за них болеют зрители. 

«Атлант» будет и одним из подразделений детско-
юношеской спортшколы. Так что теперь откроются не 
только новые возможности для футболистов, волейболи-
стов и баскетболистов, но начнут активную деятельность 
секции самбо, бокса, борьбы, тяжёлой и лёгкой атлетики, 
настольного тенниса. Стоимость этого сооружения обо-
шлась областному бюджету в 102 миллиона рублей, но 
здоровье и радость жизни сельчан стоят этих денег. 

ФаП открывает двери
О т  с т а н ц и и 

Нижнедевицк до 
О л ь ш а н к и  с е м ь 
к и л о м е т р о в ,  д о 
райцентра – сем-
надцать.  Дороги 
асфальтированные 
и в случае необхо-
димости врачи из 
амбулатории или 
районной больни-
цы могут прибыть 
через несколько ми-
нут. Тем не менее, жизнь показывает, что без своей, хотя 
бы первичной медицинской помощи жители глубинки 
чувствуют себя не очень уютно. Однако старое, приспо-
собленное здание ФАПа пришло в полную негодность и 
его нужно было закрывать. Теперь же фельдшер Светлана 
Карташова и медсестра Галина Пахомова более чем до-
вольны: по сравнению с прежним новое вместительное 
здание ФАПа, сверкающее на солнце белым сайдингом, 
– настоящий дворец. В нём всё есть для медицинской 
помощи пациентам. А когда вокруг здания разобьют 
цветники – этот уголок сельской улицы – дом здоровья 
– будет радовать всех ещё и своей красотой. 

агрегат дорогой, но выгодный 
Руководитель верхнетуровского СП «Резон» Василий 

Скрипченков деньги зря не тратит, тем не менее отдал 
более 4 миллионов рублей за новый зерноочистительный 
агрегат ЗАВ-50. Необходимость в нём возникла в связи 
с увеличением урожаев зерна и повышением требований 
к качеству семян. 

Новый агрегат может обрабатывать 50 тонн зерна в час. 
В нём три бункера, а объём завальной ямы увеличился с 
18 кубометров до ста. Теперь она может принимать даже 
гружёные «КАМАЗы», причём с прицепами. Установка 
пневмоочистки калибрует зерно по весу на семь фракций: 
две направляются на семена, остальные – на фураж и дру-
гие нужды. Рядом с ЗАВом соорудили зернохранилище, в 
котором очищенное и высушенное зерно может храниться 
до весны и даже дольше. 

в память об афгане
В Нижнедевицком районе проживают 35 ветеранов Аф-

ганской войны. У каждого из них свой путь, свои заботы, 
но боевое братство не забывается, и каждая новая встреча 
полнится воспоминаниями. Двадцати двум ветеранам, 
приехавшим из Синих Липягов, Курбатово, Михнево, 
Вязноватовки, глава администрации района Валентин 
Копылов вручил на торжественном собрании юбилейную 
медаль «В память 25-летия окончания боевых действий 
в Афганистане». 

– Каждый день службы вы проявляли отвагу и муже-
ство, с честью выполнили свой воинский долг. Огромное 
спасибо за всё, – обратился он к собравшимся воинам-
ветеранам. 

Будут новые автобусы 
Во время учебного года по дорогам Нижнедевицкого 

района бодро бегают двенадцать ярко-желтых автобусов 
с надписью на боку «Дети». Но беда в том, что многим из 
них уже исполнилось 10 лет, а по новым правилам пере-
возить детей в школу и домой на таком транспорте нельзя. 
По заявлению руководителя районного отдела по обра-
зованию Андрея Мешулина средства для приобретения 
новых автобусов будут заложены в бюджет Воронежской 
области, и новые машины придут на следующий год. В 
этом году послужат ещё и «старички». 

Два героя – артиллерист и лётчик
Недалеко от Вязноватовки возле Курской автомобиль-

ной трассы много лет назад открыли мемориал землякам, 
не вернувшимся с Великой Отечественной войны. Его 
центральной частью являлся памятник младшему лей-
тенанту Николаю Загорскому, который 4 июля 1942 года 
один со своей 76-миллиметровой пушкой сумел задержать 
танковую колонну фашистов. За долгие годы мемориал 
основательно обветшал, и теперь проходит его реконструк-
ция. Постаменты, подпорные стенки, стелы с фамилиями 
погибших сельчан облагораживаются облицовочным 
кирпичом, площадки и лестница выкладываются троту-
арной плиткой. Орудие и памятник тоже отреставрируют. 
Обновление оказалось тем более необходимо, что два года 
назад на мемориале появилась могила лётчика Вячеслава 
Горбаконя, самолет которого был подбит и разбился на 
окраине села 2 июля 1942 года. 

Парк преобразился
Оригинальная планировка, 

скульптуры, цветники, узоры на 
дорожках из плиток буквально 
преобразили парк в центре Ниж-
недевицкого райцентра. Здесь 
теперь приятно и мамам с детьми 
погулять, и молодёжи пообщать-
ся. А здание Дома культуры с 
зеркальными стёклами, мемори-
альная доска на нём, памятник 
двум тракторам, вознесённым на 
высокий пьедестал, свидетель-
ствуют о том, что нынешнее по-
коление чтит память предков. 

Преобразился и сквер возле 
памятника павшим в селе Верхнее 
Турово. Здесь оборудовали новые 
детские площадки, и теперь малы-
шам тут раздолье. 

Сообщения подготовил Борис ВАУЛИН,  
фото Михаила ВЯЗОВОГО.

Строго  
по проектам

Глава Воронежа Александр 
Гусев вместе с первым вице-
мэром по городскому хозяйству 
Сергеем Крючковым и руко-
водителем управы Железно-
дорожного района Леонидом 
Беляевым посетил отдаленные 
микрорайоны Сомово и Боро-
вое, чтобы на месте оценить 
масштаб существующих про-
блем и рассмотреть возможные 
пути их решения.

андрей ФЕДоСЕНКо

Первым объектом стала 
Воронежская кадетская школа 
им А.В. Суворова. В настоящее 
время здесь обучаются 180 вос-
питанников. Основная здесь 
проблема– необходимость ре-
конструкции угольной котель-
ной и перевод ее на газ. Алек-
сандр Гусев поручил Сергею 
Крючкову совместно с управой 
Железнодорожного района 
разработать проект блочно-
модульной котельной, а также 
провести технические расчеты 
потребности в объемах газос-
набжения. Кроме того, глава 
Воронежа попросил изучить 
возможность размещения на 
следующий год на территории 
кадетской школы спортивной 
площадки.

Далее мэр отправился в 
филиал спортивной детско-
юношеской школы олимпий-
ского резерва №23 по тхэквон-
до. «Здание достаточно пер-
спективное, хотя и находится 
сейчас в неудовлетворительном 
состоянии, но после подготовки 
проекта необходимо будет оце-
нить затраты и уже в следую-
щем году будем планировать 
приступать к работам», – от-
метил Александр Гусев.

– В течение полугода все 
вопросы, которые существуют 
в микрорайоне и касаются ото-
пления, необходимо решить, – 
подытожил Александр Гусев.

МегАпОлис

алексей ПаВлоВ
г.Воронеж

Пуля – дура             
Журналисты назвали её 

«солдат Джейн». А если точнее, 
то Савченко не солдат, а целый 
старший лейтенант, по воен-
ной специальности «лётчик-
оператор». 

В боях против украинских 
ополченцев она использовала 
позывной «Пуля». Сегодня 
«пуля» не летит, а сидит. По 
сведению Следственного ко-
митета РФ, озвученного 9 июля 
официальным представителем 
ведомства Владимиром Мар-
киным, Савченко предъявлено 
обвинение по статье 105 УК 
РФ (пособничество в убий-
стве двух и более лиц в связи 
с осуществлением служебной 
деятельности). 

Задержали корректиров-
щика огня после разгрома 
батальона «Айдар», куда Сав-
ченко вступила добровольно, 
находясь в отпуске. Вступи-
ла, чтобы помогать, как она 
сама призналась на допросе,  
«неопытным бойцам». «Я не 
могла не пойти», - сказала Сав-
ченко. То есть речь в данном 
случае идёт об «идейном» на-
водчике – корректировщике. 

Она летала на вертолёте 
Ми-24, но постоянно убеж-
дала военное начальство, что 
её место за штурвалом Су-
24М. Об этом она сказала в 
одном из интервью украинской 
прессе, заметив при этом, что 
пока по-хорошему убеждает 
своё начальство. «Если не по-
лучится, - говорила она, - то 
буду обращаться в суд, вплоть 
до Европейского по защите 

прав человека. Ведь нет ни-
каких оснований запрещать 
мне управлять бомбардиров-
щиком!»

Вот такая она, Надя – « сол-
дат Джейн». Ей нужен бомбар-
дировщик – не меньше! 

Находясь в одном из во-
ронежских СИЗО, Савченко 
дала интервью известному 
информационному агентству. 
Говорила грамотно, правда, 
с характерным украинским 
«шо», вместо «что». 

Задавались обычные дежур-
ные вопросы. Но под конец 
беседы Надя пустилась в от-
кровения, видно, что говорила 
о наболевшем. А наболело вот 
что: «Их надо накрыть и полно-
стью добить», - это об ополчен-
цах. «Мне проще умереть на 
Украине, чем жить в России», 
- это о своей дальнейшей судьбе 
и ненависти к москалям.

Учитель и ученики
А юную судьбу лётчицы-

наводчицы предопределила вся 
предшествующая деятельность 
самостийного руководства, весь 
вектор её политики. В статье 
«Майдан выиграли учителя» 
(«Коммуна», 11 апреля 2014 г.) 
я уже говорил о характерных 
приметах этой политики. На-
помню несколько примеров. 
По решению Львовского город-
ского совета улица Некрасова 
переименована в честь послед-
него командира УПА генерала 
Кука, вместо поэта Лермонтова 
увековечили память террори-
ста Дудаева. Улицу Пушкина 
принесли в жертву памяти Шу-
хевича, назвав бульвар именем 
генерала Чупринко (псевдоним 
Шухевича). Ну и т.д. 

Как никогда, сегодня видны 
тайные пружины политики, 
методы и способы пропаганды. 
А началось всё, конечно же, 
с учителя, который по заказу 
двадцать лет воспитывал ново-
го украинца. Всё делалось для 
того, чтобы отдалить и разде-
лить народы. Зачем? Каждый, 
кто попытается на это ответить, 
вспомнит о заокеанском «ди-
ректоре школы» – всё очевид-
но. В процесс быстро втянулись 
не только школьники, такие 
как Надежда Савченко, но 
и зрелые граждане, которые 
давно вышли из ученического 
возраста. 

В первую очередь исполь-
зуется имя поэта и художника, 
подлинного страдальца Тараса 
Шевченко. Мотив «бедной си-
ротины» - это, как сказали бы 
сейчас, «фишка» и в политике 
самостийной, которая оперлась 
на плечо нового заокеанского 
опекуна. На Майдане, далёком 
от поэзии, было множество 
портретов Тараса Шевченко. 
Обличителя «тюрьмы наро-
дов» и борца за «вильну Украи-
ну» сегодня называют даже 
«крёстным отцом украинского 
национализма». Но, наверное, 
это слишком уж крайняя оцен-
ка. Тем более что публика с 
Майдана едва ли читала поэта. 
Им хватает разговоров о том, 
что он обличал москалей. Хотя 
есть у поэта хлёсткое четверо-
стишие: «Пусти хохла в Евро-
пу». Вот бы ознакомить с ним 
бывших бойцов Майдана…Но, 
увы, пока не сбываются слова 
Некрасова, который мечтал о 
тех временах, когда «…мужик 
не Блюхера и не милорда глу-
пого – Белинского и Гоголя с 
базара понесёт».

Подмены  
вместо перемен?

Увы, сегодняшней России 
также есть о чём подумать. 
Нам постоянно навязывают 
тех, с кого следует «делать 
жизнь». Звёзды всюду и везде: 
они на льду, они на сцене, они 
поучают, как именно стать 
миллионером, выиграв целый 
пуд денег, в сумме 10 млн. 
рублей... То есть профессия и 
мастерство сегодня ничто, они 
не могут прокормить семью и 
обеспечить достойную жизнь. 
Помрёшь, а на квартиру не за-
работаешь. Вот почему былые 
специалисты стремительно те-
ряют уже нажитое: квалифика-
цию, навык, смекалку, а страна 
в целом – интеллектуальный 
уровень.

Вот почему Никита Ми-
халков на ассамблее, органи-
зованной фондом «Русский 
мир», с горечью говорил: «Мы 
катастрофически теряем время, 
мы можем просто пройти точку 
возврата». «Почему мы своими 
руками разрушаем собственное 
существо?» – вопрошал кино-
режиссёр. И сам же отвечал: 
есть время великих перемен, 
а есть время великих подмен. 
«Мы прохохочем страну», - не 
без запала сказал Михалков. 
В качестве примера он привёл 
чудесное превращение веду-
щей телепрограммы «Дом-2» в 
новоявленного «писателя». «У 
нас есть писатели Чехов и Тол-
стой,– сказал кинорежиссёр, –  
а теперь и писатель Собчак»… 

Этот эпизод не вошёл в ка-
дры телевизионных новостей, 
и напрасно. Именно этот част-
ный пример характеризует нра-

вы нашего сегодня, ценности 
жёлтой прессы, когда серость 
превращается в «звезду», а дво-
ровый стёб объявляется вер-
хом писательского мастерства. 
«Окаянные дни» Октября, так 
же, как и «лихие девяностые» 
конца двадцатого века, мино-
вали, а отрыжка осталась. 

Нам каждый день говорят: 
чтобы преуспеть, надо крутить-
ся. Но крутиться надо торговцу, 
а что это значит для врача, ин-
женера, учёного, конструктора, 
для представителей других 
нормальных профессий, на 
которых строится и держится 
экономика? Ни стриптизёрша, 
ни исполнитель попсы, ни 
пиарщик или топ - модель, 
столь желанные на телеэкранах 
сегодня, стержнем модерниза-
ции не станут. «Политических 
революций было много,- за-
метил в своих «Письмах к 
Луначарскому» писатель Ко-
роленко,- социальной не было 
ещё ни одной». Общества без 
идеологии не бывает, если нет 
официальных ориентиров, по-
являются другие.

Ночной филин 
Вот и Надя-Джейн хорошо 

усвоила уроки новых, теперь 
уже украинских учителей. Она 
четыре раза поступала в Харь-
ковский университет воздуш-
ных сил. Но мудрые военные 
ей говорили: «Тебе это зачем? 
Ты девушка, тебе рожать и вос-
питывать детей надо». А Наде 
было летать охота и лучше 
всего на бомбардировщике. 
Чтобы быть поближе к мечте, 
она подалась в армию. В каче-
стве добровольца служила в 
Ираке. Стала, так называемым 

«филином», то есть наблю-
дателем - стрелком на БТР. 
Охотилась по ночам. За кем? 
«А за всем, что движется», - так 
сказала она в одном из своих 
интервью. 

…Один из адвокатов Савчен-
ко – Марк Фейгин в Советском 
райсуде Воронежа предлагал 
компромисс: отпустить свою 
подзащитную под залог в мил-
лион рублей. Но судья не по-
шёл на сделку, продлив её арест 
до 31 октября. На заседании 
суда Надя была в футболке с 
украинским гербом, на что ми-
нистр иностранных дел Украи-
ны Павел Климкин, сделал одо-
брительную запись в Twitter: 
«Футболка, это сильно!». 

Надя стала героем нашего 
времени и опять же в духе на-
ших дней – через скандал. В 
поисковой системе Интернета 
она на строчку выше люби-
мицы масс – самой Надежды 
Кадышевой! 

Впрочем, восторг разделя-
ют не все. Один из откликов 
в Интернете звучит весьма 
не одобрительно, даже грубо: 
«Ранее про эту Савченко была 
информация, что она, будучи 
контрактницей, ещё до начала 
военного конфликта приноси-
ла кучу головной боли своим 
командирам. Смотрел видео 
с ней. Считаю её психически 
больной фанатичкой, с которой 
и враги не нужны. Жаль, что 
Россия взялась за эту боль-
ную – визгу много, а шерсти 
мало».

Кстати, в жизни Савченко  
ещё в Ираке был судьбоносный 
эпизод: местный полицейский 
сватал её за двух баранов. И 
почему не пошла? Была бы 
шерсть, но без визгу.

«Солдат Джейн» по-киевски
аналитика | За последние два месяца Воронеж в третий раз попадает «под прицел» мировых СМИ.  
Такое внимание связано с чередой судебных разбирательств с украинской лётчицей Надеждой Савченко

Новый ФАП в селе.

Парк села  
Верхнее Турово.

Участники обсудили вопросы, 
касающиеся взаимодействия ин-
ститутов гражданского общества с 
органами государственной вла-
сти и местного самоуправления, 
осуществления общественного 
контроля.

алексей ПЕтроВ

В работе форума приняли участие 
представители всех муниципалитетов 
области. «Районные общественные пала-
ты самостоятельны, но мы помогаем им, 
координируем деятельность, делимся про-
фессиональными навыками и знаниями, 
методическими материалами», – рассказал  
председатель региональной Общественной 
палаты Александр Соловьев, доверенное 

лицо врио губернатора Алексея Гордеева.
Участники заседания обсудили ряд 

актуальных вопросов, касающихся взаимо-

действия институтов гражданского обще-
ства с органами государственной власти и 
местного самоуправления, организации и 
осуществления общественного контроля. 
«Общественная палата активно участвует 
в жизни региона, тесно взаимодействует 
со структурными подразделениями пра-
вительства Воронежской области, вы-
сказывает свои предложения, участвует 
в экспертизе законодательных проектов. 
Главная цель нашей совместной работы - 
дальнейшее развитие области, повышение 
качества жизни воронежцев», - отметил 
Александр Соловьев.

На выездном заседании палаты обще-
ственники обсудили участие в предстоя-
щих выборах губернатора Воронежской 
области, которые пройдут в Единый день 
голосования, 14 сентября 2014 года.

Александр Соловьев: «Главная цель 
нашей совместной работы - даль-
нейшее развитие области, повыше-
ние качества жизни воронежцев».

Весомое слово общественности
В партиях и движениях | В Боброве прошло выездное заседание 
Общественной палаты Воронежской области

Вести
Малый бизнес получил госпомощь 

355 предприятий Воронежской области обратились в этом году 
в региональное отделение Фонда социального страхования РФ 
за разрешением использовать средства Фонда для проведения 
мероприятий по созданию безопасных условий труда для своих 
работников. Это на 15 организаций больше, чем в прошлом году.  
Чтобы поддержать инициативу работодателей, Фонд социального 
страхования РФ изменил подход к финансовому обеспечению 
страхователей с численностью работающих до 100 человек. Теперь 
для них объем средств рассчитывается, исходя из отчетных данных 
за три последних календарных года, предшествующих текущему. 
Благодаря такой политике в этом году более 1,5 миллиона рублей 
получили только предприятия малого и среднего бизнеса.  

Памятников станет больше
Осенью в Воронеже, в сквере на улице Фридриха Энгельса, будет 

установлен бюст Михаила Лермонтова. Это событие планируется 
приурочить к 200-летнему юбилею со дня рождения великого 
поэта. Также перед главным корпусом ВГАСУ появится обелиск в 
честь 50-летия студенческих строительных отрядов. Кроме этого в 
Воронеже откроют памятник лейтенанту Лазарю Дзотову, который 
в августе 1942 года закрыл своим телом вражескую амбразуру. Об 
этом врио губернатора Алексею Гордееву рассказал председатель 
Общественной палаты Воронежа, депутат Воронежской областной 
думы Игорь Суровцев.

Тамара ГАшИМОВА.
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Лето. Я снова еду в свой 
любимый город. За окном ма-
шины мелькают многоярусные, 
упирающиеся в низкое хмурое 
небо ёлки. Ближе к средней 
полосе России хвою незаметно 
сменяют лиственные леса, а 
когда машина вырывается на 
бескрайние просторы, которые 
сливаются с горизонтом, а кру-
гом поля, поля, поля, насколько 
хватает глаз, - сердце начинает 
трепетать от скорой встречи с 
родными людьми и любимым 
городом. 

Воронеж… Старинный  го-
род с богатой историей и куль-
турой, статный красавец среди 
населённых пунктов сред-
ней полосы. А готовы ли вы 
преодолеть почти две тысячи 
километров, чтобы увидеть его 
красоты? Я – да.

Я родилась в Северодвин-
ске, это небольшой город в 
Архангельской области. Город-
труженик, город-завод, где 
строят подлодки, где шумит су-
ровое Белое море, а температу-
ра зимой может опускаться до 
-35. Там эта самая зима длится 
полгода, но потом неминуемо 
приходит май, а с ним и  лю-
бимейшее время года - белые 
ночи, когда солнце не садит-

ся почти до августа. Первые 
англичане, высадившиеся на 
том месте, где много позже ро-
дился Северодвинск, увидели 
его розовым – берега сплошь 
были покрыты благоухающим 
шиповником. Там красиво. А 
здесь?

А здесь – тоже красиво, но 
по-своему. В Воронеж я приез-
жаю уже 22-й раз. И с каждым 
разом люблю его всё больше. 
Раньше приезжала ребёнком 
и проводила здесь всё лето, 
теперь приходится выбирать 
время – взрослая жизнь не 
ждёт и не даёт поблажек. 

В «моём» Воронеже есть 
несколько любимых серд-
цем уголков, по которым я 
всегда скучаю. Это, конечно, 
памятник литературному про-
изведению детства «Белый 
Бим Чёрное ухо». Это – «Ад-
миралтейка», одна из самых 
красивых площадей, которые 
я когда-либо видела. Это Ка-
менный мост, расположенный 
на улочке, ведущей к моему 
дому. Это, безусловно, вокзал 
– типичный представитель 
архитектуры середины про-
шлого века. Сколько раз он 
встречал и провожал меня! 
Хожу по улочкам Воронежа и 

с замиранием сердца представ-
ляю, что по этим же местам 
ходили певцы души русской 
– И.С.Никитин, А.В.Кольцов, 
А.П.Платонов.

Люблю рассматривать ре-
продукции старого Вороне-
жа. На них отчётливо видно, 
что у  этого города свой лик, 
свой особый характер, свой 
неповторимый стиль. Конечно, 
кое-где ещё остались здания, 
относящиеся к тем далёким 
эпохам и сохранившие их осо-
бенный дух. Город не может не 
меняться, это понятно. Однако 
при взгляде на современные 
постройки, агрессивно вкли-
нившиеся в старые уютные 
улочки и потеснившие пере-
жившие многое на своём веку 
домишки, меня всегда мучает 
вопрос: не теряем ли мы боль-
ше, чем приобретаем?  

Я люблю суету большо-
го города, люблю оказаться 
на шумных гулких улицах и 
почувствовать пульс и ритм 
мегаполиса. Люблю попасть в 
водоворот людского потока и 
почувствовать себя его частью, 
единицей, песчинкой. К слову, 
о людях… Заметила это давно и 
продолжаю наблюдать каждый 
год: люди на Севере гораздо 

отзывчивее и вежливее, чем в 
Воронеже и в средней полосе 
в целом. Наверное, оттого, что 
не хватает тепла – вот и греемся 
друг о друга. Боюсь попасть в 
неприятную ситуацию на до-
роге, у нас водители ВСЕГДА 
пропускают пешеходов. А к 
хорошему, как известно, при-
выкаешь быстро. 

Воронеж и Северодвинск, 
конечно, на первый взгляд 
разные. Но есть и ниточки, 
которые их связывают. Во-
ронеж – колыбель русского 
флота. Архангельск, столица 
северного края, - тоже место, 
где строились первые кораб-
ли. Даже памятники Петру 
в этих городах установлены 
одинаковые. А Северодвинск 
– это будущее российского 
флота, родина первой атомной 
подводной лодки, достойный 
продолжатель исторических 
морских традиций. Все вместе 
– это Россия. Давайте беречь её 
историю, протягивать ниточки 
от города к городу и любить её 
всем сердцем. 

Элина ЛЮБИЦЕВА, 
студентка  

отделения журналистики  
Северного (Арктического)  

федерального университета.

Воронеж, моя любовь
Размышления вслух | Студентка из Северодвинска (Архангельская область), проходившая практику в «Коммуне», делится 
впечатлениями о нашем городе
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Автор зарисовки со своим любимым  
литературным персонажем.

пОисКи и НАхОдКи

Из рода  
Чеховых

Евгений РОМАНОВ, краевед
г.Богучар

(Окончание. Начало в №118, 119).

Меня волновало, каким должен быть сын профессора 
- умным или средним? Решил, что - умным. Может быть, 
тогда поверят, что я настоящий сын профессора. В школе 
все протекало без осложнений. Однажды я познакомился 
со студентом Горского сельскохозяйственного института, 
который находился в г. Орджоникидзе, и узнал, что там 
есть отделение пчеловодства и шелководства. Как раз 
то, что нужно для осуществления моей детской мечты. 
Казалось, события развиваются вполне благоприятно. 
Но в начале мая 1931 года скоропостижно скончался 
Александр Николаевич. Я снова оказался «у разбитого 
корыта»: мое усыновление он не успел оформить. Этим 
пришлось заняться тете. Сходив куда-то, она продиктовала 
мне заявление о желании быть усыновленным, потому что 
мои родители - учителя - умерли. В результате я получил 
документ, удостоверяющий, что я - Струнников Владимир 
Александрович. Теперь можно было поступать в вуз, и я 
стал студентом Горского сельскохозяйственного инсти-
тута». Первый раз он защитил диссертацию в 1947 году, 
доработав небольшие разделы дипломной работы, второй 
- через пять лет. Повторная защита понадобилась потому, 
что его с женой - она тоже была генетиком - лишили уже 
защищенных кандидатских степеней за отказ принять 
лысенковское «учение». Жену к тому же уволили, а его 
в связи с крупными научными достижениями оставили… 
на должности младшего научного сотрудника. Звание 
Героя Социалистического Труда Владимир Александро-
вич Струнников получил в 1990 году «за особый вклад в 
сохранение и развитие генетики и селекции и подготовку 
высококвалифицированных кадров».

О других детях Евгения 
Чехова скажу: Константин 
до фашистской оккупации 
работал бухгалтером в 
конторе «Заготзерно» в 
Верхнем Мамоне, после 
оккупации - бухгалтером 
в столовой в Богучаре, жил 
на улице Кирова - второй 
дом от здания бывшей 
милиции. В 1932 году его 
объявили врагом народа, 
после реабилитировали. 
Сестра его жены вышла за-
муж за человека, который 
заведовал районным отде-
лом НКВД. В семье Кон-
стантина было двое детей: 
Римма (1932 года рожде-
ния, живет в Московской 
области, пос. Селятино) и 
Евгений (1936 года рож-
дения, жил в Ессентуках, 
умер).

Валентина Евгеньевна 
Чехова вышла замуж за профессора хирургии Александра 
Николаевича Струнникова и жила в Ессентуках Ставро-
польского края. Анна Евгеньевна Чехова стала врачом, а 
затем преподавала в Воронеже. 

Интересна судьба учительницы Марии Евгеньевны 
Чеховой. После ареста братьев, Константина и Ивана, 
она уехала в город Панфилово Казахской ССР, где в 1927 
году родился ее сын Олег. Он сохранил свою фамилию 
Чеховых, трудился на Московском автомеханическом 
заводе, в 1953 г. закончил аспирантуру, в 1970-м защитил 
докторскую диссертацию. Последнее время работал про-
фессором Московского государственного университета 
инженерной экологии. Олег Синанович являлся акаде-
миком трех академий. Умер в 2001 году.

В селе Филоново и Богучаре до сих пор хорошо сохра-
нились дома, в которых жила семья Евгения Емельяновича 
Чехова. В 90-х годах XX столетия в село приезжала Вера 
Евгеньевна Чехова, которая хотела вернуть родной дом, 
но не получилось.

А.П.Чехов.
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ОпережАя сОБытие

Валерий ВАЛЕНТИНОВ

Глава региона Алексей Гордеев встретился с 
председателем Совета Воронежской региональной 
общественной организации «Союз ветеранов дальней 
авиации» Александром Стрельцовым. В ходе разговора 
было отмечено, что Воронеж – колыбель не только 
российского флота и десанта, но и дальней авиации 
страны. Основатель этого рода ВВС, первый командующий  
и первый авиационный генерал, командир эскадры 
воздушных кораблей «Илья Муромец» – наш земляк 
Михаил Шидловский. В 30-е годы на воронежском 
аэродроме базировалась первая эскадрилья тяжёлых 
бомбардировщиков ТБ-1. Кроме своего основного 
предназначения  он использовался и как военно-
транспортный самолёт, самолёт для транспортировки и 
выброски парашютных десантов.

 Александр Стрельцов сообщил, что  23 декабря, в день 
столетия дальней авиации России, инициативная группа по 
созданию памятника «Воронежцам-авиаторам и создателям 
воздушных кораблей» предлагает заложить первый камень 
в его основание. Установить его планируется на кольцевой 
развязке неподалеку от аэродрома «Балтимор». 

Глава региона одобрил идею об установке памятника 
воронежцам-авиаторам и создателям воздушных кораблей, 
а также  поддержал инициативу ветеранов дальней авиации 
о присвоении стратегическому ракетоносцу ТУ-95 МС 
почётного звания «Воронеж». Планируется, что церемония 
присвоения наименования и освящения самолёта 
пройдёт на территории Воронежского акционерного 
самолётостроительного общества в сентябре. Кроме того, 
Алексей Гордеев и Александр Стрельцов обсудили  вопрос 
о создании на территории военного аэродрома «Балтимор» 
крупного авиационного исторического комплекса.

Воронежским  
авиаторам

Мы подъезжали к селу и с 
интересом отмечали как уже 
знакомые приметы быта буй-
ловцев, так и то новое, что 
появилось здесь буквально за 
полгода. Несмотря на раннее 
утро, работа кипела. Местные 
коммунальщики с помощью 
газонокосилок приводили в 
порядок обочины дороги. На 
клумбах у Дома культуры его 
сотрудницы ухаживали за 
цветником. Широкая полоса 
нарядных петуний больше на-
поминала городской пейзаж. 
По центральной аллее парка, 
украшенной скамейками и 
фонариками, две девчушки 
катили коляску с нарядной 
малышкой. С современной 
игровой площадки, обустроен-
ной тренажерами, доносились 
ребячьи голоса. А на одной 
из лавочек молодые люди, от-
крыв ноутбук, подключались 
при помощи местного Wi-Fi к 
Интернету. Вот такая сельская 
пастораль XXI века. Абсолют-
но в духе села со старинным и 
красивым названием Русская 
Буйловка. 

За время, что прошло после 
нашего последнего визита сюда, 
благоустройство здешних тер-
риторий совершило новый ка-
чественный скачок. Сельский 
парк теперь мало отличим от 
подобного городского объекта: 
удобные скамейки, аккуратные 
урны, газоны и цветники. На 
улицах села заметно увеличи-
лось количество светильников. 
Остановки школьного автобуса 
обустроены павильонами. Всё 
это - плоды большой работы, 
проведённой благодаря уча-
стию в областной целевой 
программе по благоустройству  
парковых территорий плюс 
собственные инициативы с 
опорой на местный бюджет. 
Результаты труда радуют и 
вдохновляют жителей Русской 
Буйловки. А ещё – дают право 
участвовать в различных кон-
курсах как федерального, так 
и областного значения.

- Участие в конкурсах – 
вопрос престижа? – инте-
ресуемся у главы Русско-
Буйловского сельского посе-
ления Юрия Шевченко.

- Прежде всего, любое со-
ревнование – это отличный 
стимул двигаться дальше, - 
рассказывает Юрий Петро-
вич. – Так, в нынешнем году 
мы подали заявку на участие 
в областном конкурсе «Луч-
шая муниципальная практика 
благоустройства населённого 
пункта», который проводит 
департамент по развитию му-
ниципальных образований 
правительства Воронежской 
области. Конкурс набирает 

обороты, в этом году в нём 
представлено большое коли-
чество участников. Критерии 
отбора – благоустроенность 
парковых зон, мест отдыха, 
включая детские площадки 
и пляжи сельских населён-
ных пунктов. Мы участвуем 
сразу в нескольких номина-
циях конкурса, который про-
водит департамент жилищно-
коммунального хозяйства 
«Лучший населённый пункт», 
«Лучший двор культурно-
досугового учреждения», «Луч-
шее благоустройство памятни-
ка или мемориала».  

- В то же время Русской 
Буйловке в этом году уже 
удалось громко заявить о 
себе: вы достойно победили 
в региональном конкурсе на 
лучший Дом культуры Воро-
нежской области. Получили 
в качестве приза от департа-
мента культуры правительства 
Воронежской области грант в 
100 тысяч рублей. На что пла-
нируете потратить призовые 
средства?

- Есть у нас задумка - сде-
лать в Доме культуры фитнес-
зал. Поставить туда лучшее 
современное оборудование 
и под руководством нашего 
специалиста – врача общей 
практики – проводить занятия 
для селян. Жители Русской 
Буйловки фитнесом не изба-
лованы. Основные физические 
нагрузки получают на своих 
картофельных участках. За 
сезон так устают, что впору 
приступать к оздоровитель-
ным процедурам. Вот и хотим 

поддержать земляков, а заодно 
присоединиться к участию в 
областном межведомственном 
проекте «Живи долго!»

- К слову, о физкультуре и 
спортивной жизни села, есть 
все основания поздравить вас: 
этой осенью жители Русской 
Буйловки придут в отремонти-
рованный спортивный зал…

- Да, этого момента мы дав-
но ждали. Наши команды по 
волейболу и пляжному фут-

болу – победители многих как 
районных, так и областных 
турниров, - заслужили право 
тренироваться в лучших усло-
виях. Буквально на днях нач-
нётся ремонт спортзала. Уже 
завезли специальное покрытие, 
которое по качеству такое же, 
как в лучших физкультурно-
оздоровительных комплексах. 
К празднику – Дню села – об-
новлённый спортзал должен 
быть открыт.

- Что ждёт вашу гордость – 
Дом культуры?

- Есть интересное пред-
ложение от работников Дома 
культуры – обустроить в его 
парке Поляну сказок. Мы уже 
заказали мастерам рубленую 
избушку, фигуры персонажей 
русского фольклора: Бабы Яги, 
Змея Горыныча. Эта идея при-
шлась по душе юным жителям 
села. Большинство из них с 
фольклором крепко дружит. 
Недаром буквально на днях 

канал «Культура» завершил 
съёмки фильма о нашем ансам-
бле «Кукушечка».

- Хорошо в центре села. 
Но есть и его окраины с рас-
стоянием до центра – три 
километра. 

- Наша ближайшая цель – 
обустройство территорий, уда-
лённых от центра села.  Если 
в крупных городах речь идёт 
о благоустройстве дворовых 
территорий, то и нам отставать 

нельзя. В этой связи вижу за-
дачу в том, чтобы сделать ком-
фортными для проживания 
все отдалённые уголки села. 
Чтобы на каждой улице для 
детворы была организована 
зона отдыха. Чтобы дорожное 
покрытие было хорошим. Что-
бы водопроводная сеть благо-
получно расширялась.В этом 
году нам удалось проложить 
водопровод по одной из улиц 
села ( всего за последние годы 
проложено 12 километров се-
тей). В перспективе у Русской 
Буйловки  – строительство 
новой пожарной части, при-
обретение техники, которая 
облегчит работу наших ком-
мунальщиков. Так, во время 
недавней поездки в Красно-
дарский край увидел машину, 
которая помогает превращать 
спиленные деревья и ветки в 
щепу. Полезная техника, сразу 
взял на вооружение.

- А что происходит в селе 
Шкурлат-3, который относит-
ся к вашему муниципальному 
образованию?

-  На территории села в 
местах остановки школьного 
автобуса мы установили пави-
льоны, продолжили изготов-
ление изгородей, озеленение 
улиц. На сегодняшний день 
Шкурлат-3 показывает уди-
вительную динамику. Заметно 
растёт число его жителей ( бо-
лее 500 человек). Детворы до-
школьного возраста в селе – 52 
человека! Важный сигнал: пора 
подумать о будущем населён-
ного пункта. Мы приняли это 
к сведению и уже подготовили 
план обустройства сельского 
парка. Это будет парк Русской 
Буйловки в миниатюре. На 
площади в один гектар появит-
ся многофункциональная игро-
вая площадка с искусствен-
ным покрытием, площадка для 
мини-футбола, баскетбола и 
волейбола, отдельные игровые 
площадки для детей младшего 
и старшего школьного возрас-
та, тренажеры для взрослых. 
Цветники, асфальтированная 
дорожка для роликов, сцена 
и открытая танцплощадка. 
Проектно-сметная документа-
ция утверждена, можем старто-

вать с реализацией этого проек-
та. Пример Русской Буйловки 
показывает: парк – основа 
нормального отдыха. Сегодня 
люди идут туда потоками: с 
утра там играют малыши, в 
обед – ребята постарше, вече-
ром – взрослые жители села с 
удовольствием занимаются на 
тренажерах. Приезжают отдох-
нуть к нам жители Павловска, 
а также люди из других регио-
нов, которые гостят в соседних 
сёлах. Наш парк для всех, как 
магнит.

- А как же строительство 
детского садика, о котором 
мы говорили с вами во время 
нашей прошлой встречи?

- Под строительство детско-
го садика выделен участок по 
соседству с будущим парком. 
Этим вопросом занимается 
районная администрация, и 
его курирует лично глава ад-
министрации Павловского 
муниципального района. 

- Строительство новой жиз-
ни в глубинке без поддержки 
селян – неподъёмное дело. 
Администрации Русской Буй-
ловки есть на кого опереться в 
этом вопросе?

- Конечно есть. От селян 
идёт поддержка всех наших 
начинаний. Особенно неравно-
душны к переменам молодые. 
И это неудивительно. Когда 
село начало меняться, многие 
из них только пошли в шко-
лу. Сегодня это - взрослые 
люди. Благоустройство села, 
включая обкос сорной рас-
тительности, уход за клумба-
ми, изготовление изгородей, 
павильонов-остановок, – это и 
их рук дело. Люди прекрасно 
понимают, что это – их жизнь, 
их будущее, их завтрашний 
день. Они формируют новую 
тенденцию – беречь и украшать 
свою малую родину. Ради них 
мы подаём заявки на участие в 
открытом публичном конкурсе  
«Жители области за чистоту и 
благоустройство – «Уютный 
дом». Ради них планируем 
строительство новых объектов 
и благоустройство уже суще-
ствующих. Вместе мы не ждём 
перемен, а осуществляем их 
самостоятельно.

Побеждают мечта и упорство
Как живёшь, село? | Есть на карте Павловского района точка, где завтрашний день воронежской глубинки 
можно увидеть уже сегодня
Жизнь села Русская Буйловка меняется с калейдо-
скопической скоростью. И если ещё год назад, будучи 
в гостях у здешнего главы сельского поселения, мы 
видели одну картинку, то спустя год её вид значитель-
но изменился.  Особенно это коснулось центральной 
части села, где сосредоточены обновлённый Дом 
культуры, парковая территория с мемориалом Ве-
ликой Отечественной войны, спортивная зона, об-
лагороженный центральный парк с двумя игровыми 
площадками – для малышей и ребят постарше. 

Украсим село своими руками.

На игровой площадке.

Наталья СТОЛПОВСКАЯ, 
Елена ЗЕЛИКОВА
павловский район

 Уважаемые жители города и области!

общественная приёмная «КоммУны» 
ждет вас по средам с 14 до 17 час. в приёмной совета жильцов  

Коминтерновского р-на (вход со стороны «Медико-сервис»  
и «Стоматологии») по адресу: ул.Лизюкова, 36.

Вести
Улицы обновят

В Рамони дорожники 
ремонтируют улицу Завод-
скую, которая была вымо-
щена булыжником больше 
века назад и является одной 
из старейших в посёлке. 

В  нынешнем  году  ста-
раниями  администрации 
Рамонского района удалось 
выхлопотать в правитель-
стве области  бюджетный  
кредит  из  средств дорож-
ного фонда. Он пошёл на  
проектирование  и  ремонт 
улично-дорожной  сети  в  
населённых пунктах района, 
сообщает официальный сайт 
администрации муници-
пального образования. 

Подрядной организации, 
которая работает на Завод-
ской, потребуется несколько 
дней, чтобы привести дорож-
ное полотно в порядок. Затем 
придёт очередь других объек-
тов. Все они являются соци-
ально значимыми: подъезды к 
детскому саду и строящемуся 
фельдшерско-акушерскому 
пункту в Лопатках, к Горо-
жанскому казачьему кадет-
скому корпусу, к памятни-
ку историко-культурного 
наследия – храму Святой 
Параскевы Пятницы в селе 
Хвощеватка, к школе и дет-
скому саду в Комсомольском 
и другие. Дорожные объекты 
будут введены в эксплуа-
тацию уже через несколько 
месяцев. 

Пожарные  
приехали к детям

Воспитанникам детского 
оздоровительного лагеря 
«Ландыш», что в Семи-
лукском районе, показа-
ли жесты регулировщика, 
рассказали о спецсигналах 
и оснащении патрульного 
автомобиля ДПС. 

Познавательное меро-
приятие провели сотрудни-
ки районной комиссии по 
делам несовершеннолетних 
и защите их прав. Но самым 
увлекательным зрелищем 
стала демонстрация боевого 
развёртывания пожарного 
расчёта. Огнеборцы «туши-
ли» воображаемое пламя с 
помощью самых настоящих 
шлангов и огнетушителей.  
Неудивительно, что мно-
гие мальчишки после за-
вершения таких «учений» 
выразили желание связать 
свою жизнь с одной из самых 
благородных профессий и 
стать пожарными. 

Инна КУЛИКОВА.

Страна великих 
открытий

В библиотечном пун-
кте выдачи  посёлка Луки 
Острогожская центральная 
библиотека  провела для ре-
бят выездное мероприятие. 

Школьники отправились 
в виртуальное  путешествие  
«По следам великих откры-
тий». Вместе с ведущей  они 
проследили  путь великих 
открытий и изобретений, 
таких,  как огонь, колесо, 
письменность,порох, авто-
мобиль,  телефон, сообщает 
официальный сайт адми-
нистрации Острогожского 
района. Путешествие сопро-
вождалось мультимедийной 
презентацией. 

Василий ЧЕРнОУСОВ. 
23 декабря 2014 года исполняется 100 лет со дня 
образования дальней авиации России. К этому 
славному юбилею готовится и Воронеж. 
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Организатор торгов – ООО «Агора»  (ОГРН 
1127746155745; ИНН 7733795079; почтовый адрес: 
109544, г. Москва, а/я 111; адрес электронной почты: 
torgi@agoratorgi.ru; телефон 8(495)9787882) сообщает, 
что торги по продаже имущества ООО «Мясной союз» 
(ИНН 6449971305, ОГРН 1046404902720, 394030, г. 
Воронеж, ул. Промышленная, 4), проводимые на усло-
виях, опубликованных в газете КоммерсантЪ №98 от 
07.06.2014г. (сообщение №77031145987), признаны 
состоявшимися. 

Победителем по лоту №1 признано ООО «Диа-
лог - Эксплуатация» (410038, Саратовская область, г. 
Саратов, ул. Симбирская, д. 154; ИНН:7701790864 
ОГРН:1087746804353), предложившее цену лота - 
51 341 688 руб.

Победитель заинтересованным лицом по отношению 
к должнику, кредиторам, конкурсному управляющему не 
являются. Конкурсный управляющий, САМРО «Ассоциа-
ция Антикризисных Управляющих» в капитале победителя 
не участвуют.                                                                         Реклама.

Внимание: торГи!

Спортивная панорама
Воронеж  и  область

Соперники известны
Мужской баскетбольный клуб «Согдиана-СКИФ» 

проводит подготовку к чемпионату и Кубку России под 
руководством нового главного тренера. Отправленного 
в отставку Владимира Гробмана в межсезонье сменил 
местный специалист Виталий Кириченко. Первый этап 
подготовки прошёл в Верхней Хаве на базе современно-
го спорткомплекса «Хава». После небольшого отдыха 
команда продолжит подготовительную работу в СКЦ 
«Согдиана».

Хорошую игровую практику воронежцы должны по-
лучить на предсезонном турнире в Заречном (Пензенская 
область) с 5 по 7 сентября. Помимо нашей команды в 
нём примут участие местный «Союз», «Строитель» из 
Энгельса и «Рускон-Мордовия» из Саранска. А с 12 по 
14 сентября в Воронеже пройдёт предсезонный турнир, 
где соперниками «скифов» станут курское «Динамо», БК 
«Тамбов» и БК «Капчагай» (Казахстан).

Первые официальные игры нового сезона «Согдиана-
СКИФ» проведёт в Севастополе с 28 по 30 сентября на 
групповом этапе Кубка России. Помимо хозяев площадки 
и воронежцев спор за две путёвки в следующий этап по-
ведут коллективы из Симферополя и Курска. А на 18 - 19 
октября запланированы стартовые матчи первенства 
России среди команд высшей лиги, в котором примет 
участие 21 коллектив.

Сложили полномочия
Россошанские футболисты проиграли в двух матчах 

финального противостояния Кубка МОА «Черноземье» 
белгородскому «Энергомашу». После недавнего бан-
кротства «Салюта» и снятия с турнира ФНЛ именно 
этот клуб стал флагманом белгородского футбола, и на-
верняка «Энергомаш» в ближайшем будущем вернётся 
на профессиональный уровень. Напомним, что первый 
матч, прошедший в Россоши, завершился победой гостей 
с минимальным счётом 1:0. В ответной игре в Белгоро-
де упорной борьбы не получилось. «Химик-Россошь» 
уступил по всем статьям, проиграв с крупным счётом 
0:5. Таким образом, россошанцы сложили полномочия 
обладателя почётного трофея.

А в первенстве МОА «Черноземье» «химики» продол-
жают борьбу за награды. В очередном туре подопечные 
Игоря Палиенко в гостях разгромили дублёров «Факе-
ла», по ходу матча дважды уступая в счёте. Итоговый 
результат - 6:2. Лидер турнира - белгородский «Энерго-
маш» не оставил камня на камне от обороны аутсайдера 
- воронежского ФЦШ-73 - 8:0. А матч новоусманского 
«Олимпика» и брянского «Динамо-2» был перенесён на 
более поздний срок.  

«Тяжёлое» серебро
На проходящем в столице Чеченской Республики - Гроз-

ном чемпионате России по тяжелой атлетике воронежская 
спортсменка Алина Мухлынина завоевала серебряную 
медаль. В соревнованиях среди женщин в весовой катего-
рии до 53 кг она показала второй результат - 173 кг (78 кг 
в рывке и 95 кг - в толчке). Для выполнения норматива ма-
стера спорта международного класса воспитаннице Игоря 
Чернышёва не хватило всего семь килограммов. Золотую 
медаль в этой весовой категории с ощутимым преимуще-
ством завоевала представительница Ямало-Ненецкого 
автономного округа Елена Сухарь - 193 (83+110).  

Ещё одна воспитанница Игоря Чернышёва - Светлана 
Ершова в настоящее время готовится к первенству Евро-
пы, которое пройдет в ноябре этого года на Кипре.

Вклад в олимпийскую копилку  
Сборная России заняла второе общекомандное место 

на II летних юношеских Олимпийских играх в китайском 
Нанкине. Всего в активе россиян оказалось 27 золотых, 
19 серебряных и 11 бронзовых наград. По сравнению с I 
летними юношескими Олимпийскими играми в Сингапу-
ре в 2010 году наша команда завоевала на девять золотых 
медалей больше. По общему количеству наград россияне 
также преуспели в Нанкине, завоевав 57 медалей, в то 
время как в Сингапуре было всего 52.

Лучшего результата на II летних юношеских Олимпий-
ских играх добились хозяева соревнований, завоевавшие 
65 медалей (38-13-14). Замкнули тройку призёров аме-
риканцы - 22 (10-5-7). Участие в соревнованиях приняли 
спортсмены из 87 стран мира, а всего в Нанкине было 
разыграно 222 комплекта наград.

Свой вклад в общую копилку сборной России внесли 
и воронежские спортсмены. «Коммуна» уже сообщала об 
успехе россошанской тяжелоатлетки Анастасии Петро-
вой. В её активе оказалось сразу три серебряные медали 
- в толчке, рывке и сумме двоеборья. А воронежская 
спортсменка Дарья Дубова завоевала золотую медаль в 
групповых упражнениях по художественной гимнастике. 
Поздравления от «Коммуны»!    

Леонид ХРУЩЁВ.

Воронежская гимнастка Дарья Дубова –  
победительница II летних юношеских Олимпийских игр.
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ИЗ ПОэтИЧеСКОй тетРАдИ

***
Как много любви 
                     в пригорке любом,
И в речке, и в береге этом,
И залито всё синевой густой
И солнечным 
                    добрым светом.

И птица просторно 
                       над полем летит,
Холм облетая сторонкой,
Иль это рука Господня парит
Над головой ребёнка. 

***
То моросит, 
                то потянуло дымом,
То вдруг промочит 
                   бешеным дождём.
Какое счастье 
                 с нами рядом было,
Когда мы и не ведали о нём.

То холодно, то знойно, 
                            то дождливо,
А то гроза вдруг 
                         полыхнёт огнём.
Какое счастье 
               бьётся в наших жилах,
Что и не надо думать об ином.

Смеркается. 
               Туманы по низинам.
Прощаемся осенним 
                            хмурым днём.
Какое счастье 
               в наших долгих зимах!
О, только б жить, 
                          не думая о нём.

***
Всё трава на земле затянет,
Корневищами, как бинтом,
Раны тщательно залатает.
Даже шва не найдёшь потом.

И кострищ огневые пятна,
И от танковых траков следы -
Всё на круги 
                  вернётся обратно
От волшебной живой воды.

Эти рвы, эти смертные знаки,
На народ восстающий народ,
Нашу подлость,
        предательство,страхи -

Всё затянет, 
                 травой порастёт.

Нас не станет. 
                      Лопух пробьётся,
Выделяющий кислород.
Всё поднимется. Всё вернётся.
И опять в свой черёд уйдёт.

***
Не осталось следа от заката.
И взошла и сияет луна.
И всё лает и лает собака
Потому, что собака одна.

Еле теплятся звёзды из мрака.
Их затянет, завесит туман.
И далёкая смолкла собака
Потому, что погасла луна. 

Чижовка
Что за радость, что за доля -
Косогорами в овраг -
У Воронежского «моря»
На семи лежать буграх.

Крутизна кривых проулков,
Где, как гнёзда, 
                     сплошь дома.
Кое-где румяней булки
Нуворишей терема.

То ль Чужовка, 
                   то ль Чижовка...
Чужаки, они ж чижи,
Знать не знали об обновке
Той окраинной души,

Что веками в палисадах
Песни пела, листья жгла,
На Чижовскую в нарядах
Выходила, встреч ждала.

Здесь рожала, умирала,
По реке на юг плыла.
Ничего не забывала,
Ничего не сберегла.

***
Речка в чреве проносила
Девять месяцев весну.

Скоро роды. Скоро синий
Март разбудит тишину. 

***
Зимы шекспировская драма
Вся из страстей 
                      и напряженья сил
Сменяется привычно и упрямо
На майский
       простенький
              французский
                         водевиль.

***
Как вязы под дождём свежи
На тех просторных 
                              перекрёстках.
Передо мной, 
                 как трасса, жизнь.
И я влюблён, и я подросток.
И я омыт любви дождём,
И крылья больно прорастают.
Над явью и небытиём
Душа, как пёрышко, 
                                взлетает.

Крутизна кривых переулков…
Виктор КолеСниченКо
г.Воронеж

Вступительное слово главы 
администрации Лискинского 
района Виктора Шевцова «Ро-
дина души» предваряет страни-
цы прозы и поэзии, краеведения 
и публицистики, старины и 
живой современности. Про-
никновенный очерк Виктора 
Перегудова «По улице моих 
воспоминаний» рисует картины 
послевоенной сельской школы 
и является прекрасным приме-
ром соединения литературы и 
реальной жизни. Дополненный 
миниатюрами того же автора, 
он показывает, сколь самоот-
вержен может быть русский 
человек, когда перед ним стоит 
высокая задача, и как увядает 

его душа, взятая в плен сухим 
расчетом и злобой дня. 

Рассказы Валерия Бубель-
ника и Валерия Роньшина в 
гротескной форме показывают 
жизнь простого человека, здесь 
есть место и юмору, и фантасти-
ческим картинам в духе ранне-
го Гоголя. Редкая по нынешним 
временам история о человеке и 
найденном им в лесу волчонке 
с большой теплотой воплощена 
Валерием Тихоновым в расска-
зе «Нет зверя опаснее».

Поэзия лискинской земли 
отражена в именах Александра 
Ромахова и Ивана Сафонова, 
Натальи Харитоновой и Ни-
колая Матвеева, Александра 
Аникеева, а также строками из 
общей поэтической тетради под 

названием «В соснах заплутало 
долгое эхо».

Очерк Николая Литвинова 
«Последний воин села Крутец» 
знакомит читателей с жестокой 
и удивительной судьбой про-
стого русского солдата, пере-
кликаясь с сюжетом замеча-
тельного рассказа М. Шолохова 
«Судьба человека». Материалы 
Валерия Тихонова о генерале 
А.И. Грибкове, начальнике 
штаба Объединенных воору-
женных сил стран-участниц 
Варшавского договора, а также 
о летчике-космонавте Анато-
лии Филипченко словно бы 
продлевают историческую 
нить, соединяющую времена 
Великой Отечественной войны, 
1960-е годы и нашу эпоху.

Образ замечательного во-
ронежского художника Васи-
лия Криворучко представлен 

в воспоминаниях его ученика 
Александра Аникеева, созда-
теля и директора Лискинско-
го историко-краеведческого 
музея. В свою очередь музей в 
Лисках как «особая территория 
творчества, подвижничества 
и былого» показан Эдуар-
дом Ефремовым в очерке-эссе 
«Делай добро – и все будет 
желанным». 

Краеведческие заметки о 
прошлом и настоящем, легенды 
и предания родной земли, по-
словицы и поговорки Придо-
нья, летопись расквартирован-
ного в Лисках с 1883 года 4-го 
запасного кавалерийского пол-
ка составят объемную картину 
жизни этого уголка Чернозе-
мья. Факсимильное описание 

станции Лиски, сканированное 
со страниц железнодорожного 
справочника-путеводителя 
«Спутник пассажира» 1899 
года, прибавит достоверности 
рассказам о давнем русском 
укладе.

На трех журнальных вклей-
ках и обложке размещены 
фотографии городских видов, 
живопись и графика из фон-
дов Лискинской картинной 
галереи и собраний местных 
художников, работы народ-
ных умельцев. Реальность и 
сказка, природа и архитектура 
не противоречат друг другу, по-
скольку их объединяет любовь 
мастера к своей малой родине, а 
также дыхание истории и пред-
чувствие завтрашнего дня.

В предчувствии завтрашнего дня
Круг чтения | Августовский выпуск журнала «Подъём» посвящен городу Лиски и раскрывает прежде заявленную редакцией  
тематическую и идейную формулу: «Без таких городов не представить Россию»
Вячеслав лЮТый

ВеСтИ

Электронная очередь в детсад
В Верхнемамонском районе родители смогут, 

не выходя из дома, поставить ребенка на очередь 
в детский сад. 

Это стало возможным благодаря услуге «Элек-
тронная очередь для записи детей в дошкольное 
образовательное учреждение». Все, кто имеет детей 
до семи лет, могут зарегистрироваться на сайте и 
вписать их в реестр. Система автоматически опреде-
лит номер ребёнка в списке ожидающих. Теперь для 
постановки на учёт не нужно ходить в отдел по об-
разованию, а также есть возможность отслеживать 
продвижение очереди в режиме реального времени 
со своего домашнего компьютера.

В чистоте и порядке 
В Хохольском районе, в посёлке Опытная 

станция, экологи и добровольцы очистили лес от 
мусора, об этом рассказали в видеоролике, недавно 
размещённом в Интернете. 

Уборка была приурочена к массовой эколо-
гической акции, организованной по инициативе 
областных экологов. К добровольческой акции под-
ключились и местные жители. На свалку вывезли 
несколько тракторных телег с мусором. 

Медики спасли собаку
Сотрудники Ольховатской районной больницы 

оказали медицинскую помощь бездомной собаке, 
которая сама пришла за помощью в приемное от-
деление. 

Над собакой жестоко поиздевались неизвестные, 
которые туго обмотали проволокой её тело. Ме-
дики рассказывают, собака тихо скулила у дверей 
приёмного отделения. Сначала подумали, что она 
ждёт своего хозяина.  Но когда к животному при-
близились, то увидели, насколько жестоко с ним 
поступили. Водитель «скорой помощи» Сергей 
Михайленко пассатижами перерезал в нескольких 
местах проволоку и освободил пса. Медсестра Свет-
лана Кальченко обработала раны. Во время операции 
пёс лежал, не шевелясь. Только из глаз текли слезы. 
Всю ночь собака провела рядом с людьми в больнице, 
а утром убежала.

Сообщения подготовили 
Ирина ЛАЗАРЕВА, Светлана ЛЕгОВИч.

хорошая новость 
Одно из самых старых и 
памятных воронежцам 
отделений почтовой связи 
областного центра – №18, 
долгое время находившее-
ся в здании на площади 
Ленина, 6, переехало на 
Пушкинскую, 11. Всего-то 
несколько десятков мет-
ров пройти и сразу най-
дешь!

анна Бодина

И эту долгожданную радость 
с работниками почты разделили 
и сотрудники многочисленных 
официальных учреждений, рас-
положенных неподалеку, и жите-
ли окрестных домов, и горожане 
из других районов Воронежа, 
привыкшие получать или от-
правлять корреспонденцию, вы-
писывать газеты именно здесь, в 
центре города.

Торжественный момент, озна-
меновавший начало работы ново-
го почтового офиса, сопровождал-
ся перерезанием традиционной 
красной ленточки и добрыми и 
искренними словами напутствия 
сотрудникам со стороны директо-
ра УФПС Воронежской области 
– филиала ФГУП «Почта Рос-
сии» Юрия Бесхмельницына.

Журналисту «Коммуны» руко-
водитель Воронежского управле-
ния федеральной почтовой связи 
рассказал следующее:

 - За последние полтора года 
при поддержке губернатора Алек-
сея Гордеева в Воронежской об-
ласти была проделана большая 
работа по ремонту и переоснаще-
нию отделений почтовой связи. В 
частности, благодаря этому и 18-е 
почтовое отделение смогло спра-

вить новоселье. Можно только 
порадоваться за этот коллектив: 
новое оборудование, мебель, уют-
ные помещения, в таких условиях 
и работать – одно удовольствие. 
А вот то, что они без работы не 
останутся, никто не сомневается. 
Поток клиентов у них большой, 
так как отделение очень удобно 
расположено, обслуживаются 
здесь и администрация города, и 
правительство Воронежской об-
ласти, многочисленные частные 
клиенты, офисные работники. 

Обновление офиса ОПС №18, 
уверен руководитель ведомства, 
благоприятно скажется и на ка-
честве почтовых услуг. 

Прежний офис был признан 
аварийным ещё в 2001 году. Ком-
муникации в нем находились в  
плачевном состоянии, случались 
перебои с водой и электричеством. 
Да и подходить к нему было не со-
всем удобно из-за строительных 
лесов. Ремонтные работы в новом, 
ранее не заселенном  помещении, 
были проведены за 45 дней.  

- Конечно, это помещение не 
сравнить со старым - светлее, 
просторнее, удобнее. Работать 
намного комфортнее не только 
с бытовой, но и с психологиче-
ской точки зрения, - поделилась 
впечатлениями сортировщик 
Наталья Дронова. 

Приняв поздравления своего 
руководителя,  работники – об-
щим числом 25 человек – при-
ступили к выполнению своих 
обязанностей: клиенты-то уже 
ждут, не расслабишься! 

У почты – новоселье

Юрий Бесхмельницын у обновлённого почтового отделения: 
«Можно только порадоваться за коллектив ОПС №18».
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